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Au moment où nous mettons sous presse,
nous apprenons le décès de

Monsieur I'abbé Roger DEHANT
directeur de l'Institut

Vice-hésident de l'Association
des Anciens.

Il était aimé et respecté de tous.

Nous saluerons sa mémoire dans notre
prochain numéro



IMPORTANT:

o
L-a fancy - fair de l'lnstitut

&
Le Banquet de I'Association des Anciens :

en raison des circonstances, ces deux
manifestations, prévues à la f in du mois
d'avril ont été supprimées.

o



"S.O.S. Cerveaux" est la revue de la communauté de l'lnstitut au sens large
du terme : élèves, professeurs, anciens. Ses pages sont donc ouverteq à tous
ceux qui sont attachés de I'une ou I'autre façon à Saint - Louis.

" S.O.S. Cerveaux" s'adresse à tous ceux qui pensent que l'école
est autre chose qu'un lieu de rencontre obligé et monotone; à tous
ceux qui acceptent l'auto-discipline et souhaitent une participa-
tion réelle aux choses qui les concernent.

.S O SOS O SO SO SO SOS OS O S O SOS OSO SO SOS O S O

"S.O.S. Cerveaux" est une revue
indépendante, liée à aucun intérêt
particulier. Elle est le ref let de la
vie d'une communauté. Chacun
peut y annoncer ses activités, pré-
senter une expérience. Chacun peut
y exprimer librement son opinion
sur tout ce qui a trait, de près ou
de loin, à l'lnstitut

Ecrire, c'est s'engager.

(Ce n'est pas toujours facile....)

Merci à tous ceux qui
nous ont fait conf iance.

LA REDACTION



ASSEMBLEE GENERALE DES ANCIENS.

le 29 atnil à 17 hewes.

Cornme annoncé par notre let*e-circulaire du 6 mars'derniet et conformément autc
statuts, l'association tient son assemblée générale annuelle ce samedi 29, à lz beures,
au siège social, 7, rue Pépin à Namur.

L'ordre du jour est le suioant :

I. Messe-souoenir à la mémoire des membres décédés
II. Réunion Statutaire :

A) Rapport d'actiaité de l'exercice précédent et situation de I'Association.
B) Bilan financier.
Ç) Renouaellement du Conseil d'Administration de l'a.s.b.l.
D) Diaers.

Nous profitons .ce la place qui nous est réseruée dans cette reÿue pour présenter res
points A) et B) et préparer les points C) et D).

A) RAPPORT D'ACTIVITE DE I,'A.S.B L. DIIIq AU 31.12.71.

1, conformément à une décision de l'assemblée générale de l'an dernier, l'exercice
social de l'a.s.b.l. coincide dorénaaant aaec l'année.cioile. L'exercice social précédent a
donc couaert la péiode de transition entre les deux systèmes et a duré exceptionnelle-
ment. 16 moiÿ

2, Le nombre des membres inscrits à l'association a progressé de 34 o/o entre le dé-
but et la fin de cet exercice. Il suffit en effet de releoer les noms parus dans les annuaires
publiés successioement en septembre 7o et mars z2 (tiste arêtée au 31.12.71), pour
constater que de 2O9, nous sommes à présent à 281 membres.

L'accroissement de l'a.s.b.l. est essentiellement dù à I'inscription des classes de rbétori-
ciens sortants, inscription qui est prise en cbarge par les responsables de l'association
En ce qui concerne les anciens sortis depuis quelques années, sèules les relations per'
sonnelles de cbacun peuaent désormais contibuer à les faire adhérer à notre organisa'

tion. (Dans cet ordre d'idée, le dernier banquet de nooembre '70 aoatt ramené pmmi
nous une oingtaine d'anciens). Nous demandons, une fois de plus, à tous nos membres

de nous aider à atteindre le procbain obiectif -5OO adbérants en 1975- en nous faisant
pantenir noms et adresses des anciens qu'ils connaissent.



3. Fidèlé à une de ses raisons d'être, qui est la promotion des rencontres ente ses

membres, l'Association a organisé dioerses actioités d'ordre spoîtif ou récréatif, dont
aoici le rappel :

- 14.11.7O. : Matcb de football Anciens - Professeurs de l'Institut.
- 21.11.7O. :hemier grand banquet de l'a.s.b.l.
- 26.06.71. , Rallye au Festioal de la Fraise à Wépion.
- 23.10.71. : Match de football Anciens - hofesseurs de l'Institut.
- 28.11.71. : Rallye touristique d'automne.
- 03.12.71. , Club de gymnastique à Saint-Louis (aoorté).

Il faut reconnaître que ces manifestations ont rarement des succès de foule (exepté le
banquet, qui reste le "meeting" de l'année). C'est d'autant plus regrettable que les or
ganisateurs )t ont consacré beaucoup de temps et que le peu de membres participants
s'y sont très bien plu! Il s'agît là d'un problème important pour les futurs responsables
de l'a.s.b.l. La question est de sdooir si, en debors d'un banquet annuel et d'une reztue

qui fait trait-d'union, il est nécessaire d'assurer d'autres contacts entre les membres et,
dans l'affirmatioe, par quels moyens....

4. Les rapports aoec l'Institut Saint-Louis ont été nombreux et fructueux, particu-
lièrement aaec les élèoes '

- l'Association a animé une séance annuelle d'information "canières", organisée au
mois de januier pour les rhétos et leurs parents.

- nous aoons créé un "hix annuel des Anciens", qui sera attribué pour la première

fois d'ici quelques semaines à deux élèoes de l'institut;
- en consultant le bilan financier, on constdterd que des dons ont été effectués à di-

aerses reprises à I'lnstitut, dans la mesure des moyens d'une association récente;

- nous aaons pr.s une quote-Part importante des frais de lareaue "Saint-Louis" et, à

présent, assumons complètement les risques financiers de la nouoelle reaue "S.O.S. Cer'
oeaux", qui est née grâce à notre initiatioe;

- nombreux de nos membres ont contribué personnellement du succès de Çertaines

manifestatio ns de l'Institut ( F'ancy-fair, par ex emple );
- l'a.s.b.l. a bénéficié gracieusement de locaux et de seraices de l'Institut pùur tenir

ses réunions, son banquet annuel, pour faire transiter son courrier, imprimer ses sten'

cils, etc, etc.

On notera cependant que les relations daec I'Institut restent des contacts de l'ait, non

formalisés, et par conséquent puremerrt aléatoires. Il sera intéressant d'étudier à I'aoenir

d'autres formes de rapports.
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5. Le

co nseil d'ad'
ruinistration s'est réu-

ni 4 ou 5 fois durant l'exerci-
ce pour prendre les décisions relatittes

aux diaerse s inititrtioes éuoquées autc Points 3. et 4. Pour des raisons d'effï
t'acité, il a paru utile lors de l'assemblée générale d'aoril 71, de choisir en

dtlrors du conseil des responsables pour s'occuper plus particulièrement de

tel ou tel asPect de la aie de l'a.s.b.l. C'est ainsi qu'a été confiée à certains

me mbrcs la missiotr d'animer la Presse (information), le Sport, les Délasse'

nte nts-lçisirs (contacts), ce qui a été fait az)ec plus ou moins de bonbeur.

Le l-ut.ur co nseil d'administration deora d14cider de maintenir ou de modifi-
cr cet entbryon de structure par obiectifs' ll est en tout cas impossible de

maintenir une dssoci(ztion aiaante si le conseil d'administration reste ul ot-

gane de décisio q sdns soutiens actifs et comPétents Pout s'occuper pétiodi-

quement des problèmes matériels (comme l'édition du "S'O.5. Ceroeaux",

I'organisatio n "l'u n rallye, etc. ).

6. L'Association a mis à profit ces derniers mois pour améliorer considé'

rablement les supports de son inforntation ,

\
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- toute.publication est faite dorénaaant sur papier à en-tête de l,a.s.b.l.;
- un stock de plusieurs milliers d'enaeloppes aont être adressées par aoie

mécaniquë, ce qui contribura à alléger le traaail du Secrétariat;
- à la suite de la disparition de "saint-Louis zr", nous aoons confié l,im-

pression de la nouoelle reoue "S.O.S. Ceraeaux,'à l,extérieur;
- un nouael annuaire a été diffusé, qui n'a rien à enaier à celui d,associa-

tions plus ricbes, cet ou,rage deora être reou tous res deux ou trois ans
pour tenir compte des modifications et des inscriptions supplémentaires.
c'est ainsi que petit à petit s'impose une certaine "image de marque', de
l'Association qui ne peut être que bénéfique pour son aoenir.

7. Nous ne pouoons terminer ce rdpport sur l'exercice passé sdns rdppe-
ler que l'Association a eu la douleur de perdre successiaement :

Adolpbe Debleumortier, R 49, aoocat.
Emile Cristel, professeur à I'Institut.
André Mouzon, R 51, commandant d'aaiation.
Roger )ebaunt R 42, directeur de l'tnstitut Sai:nt-Louis.

c'étaient des membres de la première heure, très attacbés à l,idée d,Associa-
tion d'anciens. Nozs ne les oublierons pas.

Z\§7 Z\\7 Z\\7
Z\\7 Z\\7 Z\\7

o eo



B) BILAN FINANCIER

Ir bilan, joint aux exemplaires de la revue envoyée aux membres, n'appelle pas de commentaire
particulier.
frs rentrées de I'Association ont été exclusivement constituées par les cotisations, dont le montant
est resté inchangé. L'année s'est malheueusement clôturée sans que tous les membres se soient mis
en règle. A I'avenir nous nous monEerons beaucoup plus sévères su ce point, tout en espérant ne
pas devoir aller jusqu'à l,exclusion.
Iæs dépenses, compte tenu de la duée exceptionnelle de I'exercice, sont restées volontairement mo-
destes.
Nous clôtuons I'année avec, à quelques o/o près, le même acquis qu'en aoùt 70. ce bilan sera sou-
mis à I'approbation de I'assemblée genérale.

C) RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'A.S.B.L.

Il appartient à cette assemblée générale d'élire un nouveau conseil d'administration, composé de 7
membres au moins (l 1 au plus), â qui sera confié un mandat de deux ans.

Qui peut voter?

Tout membre régulièrement inscrit à I'a.s.tr.l., présent ou représenté. (Dans ce dernier cas, il faut
que lc mandataire soit porteur d'unc procuration datée et signée).

Qui pcut êue élu?

h
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En principe, reuls les membres effectifs (c-à-d. les fondateurs de l'Association, dont les noms

ont paru aux annexes du Moniteu) peuvent devenir administrâteus. Cependant, comme la

procéy'ure d'assimilation est très facile, oh peut dire que, en fait, tout membre inscrit à

l'a.s.b.l. et qui en fait la demande, est éligible.

Comment s'effectuen l'élection ?

Durant I'assemblée génêtale, il sera fait appel aux candidatures d'administrateurs. Sans voulot
établir le portrait du "parfait administrateur", il est hautement souhaitable que les candidats

aient un esprit d'association certain, soient susceptibles de proposer des initiatives seryant l'objet

de I'a.s.b.l. et - ce n'est le moins important - pârticipent à la réalisation conmète de ces initiati-
ves. En un mot, I'Association a bemin de gens d'action.
Le mode d'éléction dépendra du nombre des candidats : on procèdera par vote au scrutin secret si

ce nombre est supérieur à I l, chacun disposnt de I I voix possibles su son bulletin. Ir dépouille-'
ment se fera immédiatement après l'æsemblée générale.

D) DTVERS.

- pendant I'assemblée çnérale et avant les élections, les participants pourront poser toute ques-
tion su le rapport dàctiüté et / ou su le bilan financier.

- tr sera également possible aux membres de proposer toute modification aux statuts actuels. Il
est toutefois requis de fahe parvenir par écrit au seaétariat de l'a.s.b.l. les motions en ce sens, trois
jous francs avant la date de I'assemblÉe genâale.

Fllnln pfllf
rue Emile Cuvelier, 18
5OOO - NAMUR.
Té1.:210.16

Le qÉcialiste de I'amateur
Photo noir et blanc - couleur
Le meilleur service après yente

Travaux soignés

Choix unique d'albums



[e plus grand choix de tout le pays !

Æ^5"MlCllEl
Son grand rayon pour les jeunes qui lait lureur.

Une gamme de modèles

de tissus. de coloris

jamais égalée, à des

prix exceptionnels.

e

Ses rayons

"vélemênts prê1s à porter

"mesures sans essai" el

"marchand tailleur'

tou.iours à lavant garde

de l'élégance et du

bon goût.

A
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ITIICH[l,
Propriétaire : Waller Ronvaux

44-54, Rue de Fer, NAMUR
Teléph. : (081) 214.92 - 295.97
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PBOTECTION
DES SITES

Nous vivons en état de
destruction organisée. Dans toui
les coins du pays, on détruit les
espaces verts, les bâtiments et
les sites les plus pittoresques ;
on pollue I'air et I'eau. On nous
prépare un nronde où nous et
nos successeurs ne connaîtron1
'plus la joie de vivre...

Les jeunes vertlent que I'on
cesse irnrnédiatenrent de détruire
le patrinroine de beauté de no-
tre pays. Il inrporte que désor-
nrais les Trav:rux publics soient
intégrés dans un plan de protec-
tion de la nature.

Les jeunes de ce pays se ré-
jouissent de la création de rou-
les et d'infrastructure pour pré-
parer I'avenir, nrais ils exigent
que ces plans, ces tracés, ces
travaux soient étudiés en fonc-
tion d'impératifs stricts de pré-
servation des sites. Il n'est pas
concevable que des adultes res-
ponsables de grands travaux
agissent plus longtemps en tech-
nocrates bureaucrates et nous
enlèvent les valeurs esthétiques
ct paisibles de notre pays qui
norrs iroparliennent et qtri se-
ront de plus en plus indispensa-
bles au bien-être des générations
frrtures dans un nronde de plus
en plus artificiel.

Aussi, nul ne peut ignorer
qu'un site champêtre, sylvestre
et parliculièrement agréable su-
bit une menace imminente de
destruction. ll s'agit du site dé-
nommé . Bois de Dave , situé
le long de la route Namur-Di-
nant, rive droite, au sud-ouest
de la localité de Dave.

Suivant les projets déjà trè:
:rvuncés des Ponts et Chaussécs.
une grand-route (bretelle) relic-
rait l'autoroutè des Ardennes
E40 à Ia route Namur-Dinant
(rive gauche)- Cette route de-
vrait évenlrer la colline domi-
nant du S.-O. ce site de Dave,
détruisant prairies et lisières du
bois.

Ces travaux ruineraient la
beauté de cette région, et Par
suite des vents dominants, amè-
neraient les gaz décnapPement
des véhicules sur la zone habi-
tée, tout en détruisant le calme
par les pétarades Je moteurs.
De plus, les projets de I'admi-
nistration passe entre les réser-
voirs d'eau de Naninne et ses
sources, risquant ainsi de pol-
luer I'eau.

Nous ne nions pas éventuellu-
ment la nécessité d'une tellc
bretelle i mais nous ne conce-
vons pas qu'al siècle de la Îe.^h-
nique, on puisse encore. mutiler
des sites restés miraculeusement
intacts alors que tout le montle
recherche et recherchera tou-
jours davantage le contact prci-
fiant de la nature, quand il
existe à quelque distance de là,
la possibilité d'un autre tracé.
non plus coûteux, mais com-
bien plus bénéfique, puisqu'il nc
détruirait pratiquenrent rien (ni
destruclion de site, ni pollution).

ll s'agirait de dépiacer i3 tra-
cé proposé par les Ponts el
Chaussér-s vers Lustin dans le
v:rllon qui sépare deux collines
boisécs ou d'effectuer quelques

motlifications qui n'altéreraient
pas le site.

Nous ne considérons Pas no-
tre intervention comme une
marque de chauvinisme régio-
naliste ou . d'esprit de clocher ,
ou du désir de rejeter à d'autres
les inconvénie,nts que nous vou-
drions ne pas subir nous-même.
Il n'est est rien; il en va d'un
intérêt qui dépasse largement
I'intérêt local.



La preuve en est que Dave
et son.site ont été célébrés par
maints écrivains et peintres cé-
lèbres; nous citerons alors les
æuvres de :

Henri Van Hasselt, Victor
Tahon : . Les pierres tombales
de l'église de Dave ». Chanoine
Lanotte : . Annales de la So-
ciété Archéologique de Namur :

Tome 44 ,. Jules Baijot : . La
vallée de la Meuse de Namur à
Givet '. Fernand Pa'sselecq; :

Tome CXVIII quater et dernier
des Pandectes Belges. Tous-
saint : . La seigneurie de Da-
ve '. Camille Lemonnier : dans
. Comme va le ruisseau '. Ed-
mond Picard : dans «Vers la vie
simple ,. Adrien de Prémorel :

. Nouvelles histoires de bêtes ,.
(pp.109-ll2).

Jusou'à orésent. on a su con-
server au 3ite de Dave son ca-
ractère charmant qui en fait
. un asile charmant de tranqui-
lité blotti dans un creux de
terrdin en forme de conque >
comme écrivait Camille l-emon-
nier, qui en fait un refuge sai-
sonnier d'esthètes, de savants,
d'artistes, d'hommes de pensées
fuyant Ie grand tourisme
bruyant des campings . guin-
guette ' et les pollutions de tou-
te espèce.' Il est patent que Dave esr res-
tee la seule localité de la vallée
de Meuse entre Namur et Di-
nant qui n'a pas encore été
détruite ces dernières années et
à laquelle il faut garder tant
qu'il en est encore temps, ce
pittoresque et ce charme paisible
dont les générations futures au-
ront plus besoin que de pain.

Equipe de Jeunes pour la pro-
tection de l'Envirônnement, Ins-
titut Saint-Iluis, 7, rue pépin,
500O Namur.

S'il est vrai que quelques pri-
vilégiés peuvent toujours s'offrir
des loisirs dans des coins .igno-
rés et charmants, il est tout
aussi vrai que I'immense majo-
rité des gens devront toujours se
contenter de vivre Ià où est leur
travail, où Ie sort les a placés:
aussi, il faut défendre à tout
prix les beautés naturelles du
pays ,là o, elles sont. Elles con-
ditionnent Is bonheur futur des
populations.

C'est pourquoi, nous les ieu-
nes, nous prions tous les respon-
sables, les gens conscients et
réellement progressistes de se
pencher sur ce projet inimagi-
nable mais réel, pour empêcher
à tout prix cette destruction.

Quand aux jeunes de I'Equipc
de Jeunes pour la Protection de
I'Environement, ils mènent une
action et organisent notamment
une pétition contre un tel pro-
iet.

Que ceux qui veulent bien
nous aider dans la réalisation
de cette pétition se mettent en
r{pport avec nous.



VAI\I ACKER

rue de Ferl3u

5OOO NArv\UR

VETEMENTS DE SPORT

MAILLOTS DE BAIN

PANTALONS JEANS

Chaussures de Football

Basket, Volley, etc

l'rrr sptlciaux porrr lcs i'li'vcs dc I'lrrstitut



CAREME A SAINT_LOUÉ.

La journée pédagogique avait attiré l'attention des professeurs sur le sens
véritable du Carême : s'unir au Çhrist mort et ressuscité en nous libérant
de nohe égoi3me, en travaillant â la libération de nos frères.
f)eux moyens, la prière et le partage, ont retenu notre attention :

1. La prière, qui nous tourne vers Dieu
A côté des efforts quotidiens, des messes proposties, retenons la messe,
bien préparée, du 2 mars, à laquelle de nombreux élèves ont assisté. La
Liturgie pénitentielle, préparée au niveau des classes, a permis à tous les
humanistes de se libérer davantage.

2. Iæ partage, un moyen qui touche de près et qui nous tourne vers les au-
tres.
Les Primaires ont construit des villages pour la somme de 20.000 francs
en faveur de la paroisse de Nyamirambo (Kigali, Rwanda) dont le curé
est M. I'abbé Roger Depienne, prêtre du diocèse. Cet effort de partage a
été soutenu par la persévérance de tous les instituteurs.
Iæs humanistes partagent avec le Collège Saint - André de Kigali (Rwan-
da).
Le partage, basé sur la privation d'argent, a retenu l'attention de nom-
breux élèves, puisque 8.000 francs ont été récoltés.
D'auhes humanistes ont préféré coopérer à des activités : tombola orga.
nisée par les 6es lat. B, vente de buvards par les 5es L .M, projection de
dias par les 4es Mod, B et L - M, vente de buvards par les 3es lat. Les
rhétos ont prélevé 1.000 francs sur la recette de leur bal. Le groupe de
la gym. d'élite a donné une représentation hès applaudie.... à Champion
(2.500 f.). Des timbres du Rwanda ont été aussi vendus.

Mais rappelons que ce ne sont là que des MOYENS pour arriver à la waie
liberté des enfants de Dieu.

J. Lifrange.
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lVlé la nco lie

l.oin das ruisseaux de nron enfance,
,4u long des ans, au jour le jour,
tlla oie se ait sans espérance,
.ÿItt aie s'écoule et suit son cours.

Ne sont t1u'bioers tous tiles printernps.
Ni .fleurs de joie, ni llcurs d'anour!
Rien ne colore janais le tenps,
Cc tentps si long, ce temps si lourd.

Jean Claudc
7'o uruay.

Rose

'l'u es pour moi I'irnage
D'un uniaers lointain,
l)'un pays sdns ordges
.Ainsi qu'aux clairs matins;

D'un petit paradis
Tout en fleurs et couleurs,
Oit tout cbante, oit tout it!
O frétillante candeur!

Ewræ5N.vw^§6 --<rLr
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LES MATHS AU FEMININ.

Ia elasse ? Lhbbaye & Thélème. les élêves ? Tous des Gargantua ...
C'était un cours & matlÉmatiques donnd gracieusement par une Demoiselle
au maintien pru& et sage ...

Tout se passait non pas sous une férule draconienne, mais *lon le bon
et frane arbihe des éIèves. Jetaient un coup d'oeilautahleau,havaillaient,
buvaient, dormaient, m*ngeaient quand le désir leur venait. Nul ne les con'
haignait ni à chahuter, ni à faire quelque chæ. Et leur rÈgle n'était que
cette dause-

FArS CE QUE TU VOUDRÀS.

On signale à ootre boo ,orr, ÿ
qte M"zelle Capelle cbercbe udporteur
de mallette, pour éoiter que celle-ci
(la malette oottons ! ) ne rabote le
sol de la cour. La rémunération sera
assurée aux examens.

Ia bosse des maths n'est pas donnée

à tout le monde ; Dieu la lui a ac-

cordée et ce que Dieu fit nous semble bon.

E. TMYNEN,
Pdsie.
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J ' EN AI MARRE, MARRE, MARRE ...

Dans notre prochain numéro '

Dossier Pollution

SAINT-I,OUIS.

tr

(

Faudrait voir à protéger aussi
mon environnement...

I

I
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A PROPOS DE L'ANNUAIRE DES ANCIENS...

Toute oeuvre étant infinimcnt perfcctible, nous signalons
déjà quelqucs modifications à propos dc la liste dcs membrcs
197 2 :

a)oMrssroNs

En confrontant lc classemcnt par promotions et le classcmcnt
alphabétiquc, il appcrt qu'il manquc dans ce dernier le sigle
" R " (rhétorique) devant lcs annécs de sortic dc :

BELOT Christian, BELOT Edmond, BRIARD Pierre,
CARLIER Marce l, COLLART Léopold, COLOT Arsène,

DARDENNE Re né, DEBOUCHE Léon, DELVIGNE Pierre,

DEMEFFE Jacques, THIBAUT Joseph.

BOUFFIAUX Gérard ; noter- " R 56 "
BRAUWERS Michel : ajouter - "Elève-assistant".

b) ERRA'IA :

THERASSE - R 43 - prénon Charles (ct non Henri)
classe mcnt professionncl, Techniques de f)iffusion
GILLET Maurice (ct non GILBERT Maurice).

C) CHANGEMENT DE SITUATION

LAFONTAINE J.P.- Dircctcur dc l'Office d'Oricntation
scolaire librc dc Davc.

ARNOULD Luc - Bd. de la Mcusc,77-5100 - JAMBES
Ti'1.:081.311.19

Toute précision supplémentairc destinée à corriger ou à

m cttrc I'annuaire à jour est bicnvenue au sccrétariat. En par-

ticulicr, nous demandons instammcnt aux membrcs qui chan-
gcnt dc donricilc dc notrs fairc parvenir un avis dc changement
d'adrcssc. Evitcz--nous lcs rcchcrchcs laborieuses.

Mcrci d'avancc pour votrc collaboration.

d) CHANGEMENT D'ADRL,SSII :
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Le trésorier nous communique que les paiements des cotisations L972
s'accumulent, meis à un rythme beaucoup trop lent.
Eternel problème des Associations !

Nous signalons que la cotisation destinée à alimenter la trésorerie de
I'a.s.b.l. est renouvelable chaque année. Par conséquent, tout membre qui,
depuis le ler janvier 1972, n'a pas effectué le versement au C.C.P. de
l'Association (150 F. ou 75 F. pour les étudiants) ... n'est pas en règle
vis-à-vis des statuts. La qualité de membre est acquise par adhésion person-
nelle, mais également par cette participation financière minime. Si vous
désirez rester dans cette grandefamille d'anciens et éüter à ses responsables
soucis, pertes de temps et dhrgent à cause des rappels, ne remettez pas à
après-demain cette formalité indispensable.

N"P,C.c.
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AU CERCLE "PAYS DE NAMUR''

Enaoyez les fleurs

Envoyez les fleurs, nous l'avons mérité. C'est wai : de I'avissénéral, notre
exposition "Raconte Namur" fut une réussite. Nous y avons vu défiler un
nombre de visiteurs qui a largement dépassé nos prévisions les plus opti.
mistes. La concierge de la Bourse nous a confié que, depuis qu'elle occu-
pait ce poste, jamais elle n'avait vu une exposition autant fréquentée, sur-
tout en semaine. Nos visiteurs étaient des gens de toutes les classes de la
société et de tous les âges. Il y avait des spécialistes en matière d'histoire
et de folklore namurois, dont certains sont des gens pointilleux et exi-
geants; pourtant, nous n'avons recueilli d'eux que des félicitations. Pres.
que toutes les écoles de la ville, professeurs en tête, sont venues à "Racon-
te Namur", et plus d'une fois nous avons vu des écoliers ou écolières reve-
nir avec leurs parents et prendre des notes. Nous avons vu des personnes â-
gées reconnaftre dans notre collection de photos, avec émotion jusqu'à lar-
me à l'oeil, leur maison natale, un parent, ou eux-mêmes, tandis que d'au-
tres s'attardaient avec plaisir devant des anciens uniformes ou des toilettes
féminines ou encore, devant le tram à vapeur ou les moteurs à crottin.
Plusieurs visiteurs nous ont encore fait part de leurs souhaits ou de leurs
suggestions. Bernard Georges a déjà retenu quelques-unes de ces proposi-
tions qui seront peut-être les bases de nos prochaines activités.
Notre revue "Pays de Namur" a, elle aussi, bénéficié de ce succès. Elle a
pu se faire connaftre par un public plus nombreux et elle a vu son nombre
d'abonnés augmenter de plus de cent unités.
Notre exposition nous a aussl permis de nous faire deux amis en la person-
ne des deux philatélistes qui nous ont prêté leur concours.
C'est vrai, nous avons bien travaillé et nous comptons bien ne pas en res-
ter là. Dès à présent nous nous lançons dans un travail de longue haleine
sur les anciens métiers namurois. Ce long travail se terminera probable'
ment par une nouvelle exposition sur cet aspect bien précis du passé de
notre ville.

Emmanuel FMT.

a



(i

Face à Face.... I'heure de vérité....

l,e 4 féwier. à I'initiative de Mme BOONE et de M. BOCHART, tous deux
délégués de elasse, et du conseil de classe de $ème SC.B, a été organisée
pour la première fois et après un longue préparation, une réunion parents'
-élèrer. Pour cette rencontre, nous avions choisi deux thèmes : "les loisirs"
et "les rencontres entre jeunes".
Les parents ont apprécié l'occasion de se rencontrer plus amicalement et

de connaftre les amis de leurs fils.... TYès vite, I'atmosphère s'est dégelée,

pour devenir très cordiale. Nous avons exposé nos problèmes, posé nos
questions, auxquelles les parents se sont efforcés de répondre.... La partici-
pation a été générale ; chacun a pu donner son point de vue. Cette discus-

sion a certainement fourni matière à réflexion, tant pour les parents que

pour les élèves....
Pour terminer joyeusement cette réunion, des rafraichissements en tout
genre étaient présents I un embouteillage de biscuits s'est produit au coin
de la table où se trouvait un sympathique gendarme.

Nous déplorons I'absence de certains parents qui restent indifférents à ce

genre de réunion mais aussi les réflexions dans le genre de : "Oh! Moi,
mes parents, cela ne les intéresse pas", prononcées avec un mélange de re'
gret et de défi... [æs absents ont toujours tort, car la réunion a plu à tout
le monde : nous nous sommes quittés en espérant bien remettre çà au troi'
sième trimestre .... avec un petit souper cette fois !

ffiî J. BOONE, P. BRUSCH

& JB. MOHIMONT,3àme Sc



Le prix
des

Anciens

[æ "Prix des Anciens" sera attribué au

meilleur reportage réalisé par des

rhétoriciens à l'occasion de

leur voyage en groupe
pendant les va-
cances de
Pâques.
Iæ texte du règlement de ce concours a

été publié dans le numéro 1 de
,,S.O.S. CERVEAUX".
Ia présentation des réalisations et la sélection
par le jury auront lieu le
SAMEDI 6 MAI L972 à 14 heures

à l'Institut Saint-Louis.
Les étudiants disposeront donc de quatre
semaines pour préparer leur reportage.

t\
u

Sauf désistement de dernière heure, le jury
sera composé de MM. :

Luc Arnould (R. 62) Raymond Carlier (R 40)
Léon Caussin Jacques Demeffe (R 50)
Paul Delvaux (R 40) Maurice Gillet (R 67)
Bernard Iægand (R 56) Louis Maniquet (R 52)
René Piret (R 66)
Un étudiant de Poésie, membre du Comité de rédaction
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ALLONS-Y, MES BRAVES !

Avez-vous remarqué comme certains mots, â I'usage, ont
changé de signification, ont perdu de leur valeur ?

Ainsi, cet adjectif "brave" qui vient du latin "bravus" et
signifiait courageux, sans peur, ou quelque chose de ce genre
là, aujourd'hui ne désigne plus qu'un bonhomme qui ne traver-

se jamais les rues en dehors des lignes jaunes,

secoue ses cigarettes dans les cendriers et ne
les écrase pas dans I'oreille d'un autre, arrive
à l'heure à la messe ou à l'école, évite de par-
ler des gens. Bref, c'est un type qui vit genti-
ment dans la crainte de Dieu et surtout des
courants d'air.

Qu'il y a loin du "Rendez-vous, braves Fran-
çais" de Waterloo au "Oui, c'est un brave ty.
pe..." que nous entendons de nos jours !

Le brave type n'est plus aujourd'hui qu'un
homme qui ne fait pas de mal... ou presque
pas... mais qui ne fait pas nécessairement le
bien. De là à conclure que dire de quelqu'un
"Tu es un brave type", c'est l'insulter, il n'y
a qu'un fifrelin. C'est, en tout cas, lui faire
comprendre qu'on ne le tient pas pour un être
exceptionnel.

Il ne suffit pas d'être un brave type pour être
quelqu'un sur qui les autres peuvent compter. Alors, "mes bra-
ves", il faudra plutôt nous efforcer d'être des... chics types.

Merci de m'avoir lu.

Nestor



Yoko ?
YAKA

YORAKA

YAVEKA

YNONKA

YRESTKA

YFOKON

YFOLFER

YFOLFERFER

YOREFALU

YAPLUKA

YENAI\{AR

s/ L'homme d'action.......

A propos : Le prochain numéro de "S.O.S. CERVEAUX"
paraîtra dans le courant de juin. Nous de-

mandons à tous ceux qui désirent faire
publier un article de nous Ie com-

muniquer au plus tard
le 3715/72.

Une revue, ce n'est pas un devoir de math.,

çaseprépareàl'avance! ! ! !

La Rédaction.
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